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5月19日上午9时许，记者来到山水湾小区，在小区走了一圈。问及公
交设站的事情，不少老年居民认为，年轻人出行都有私家车，但老人平时出
门，只能选择坐公交。大家早就盼着家门口能通上公交车，几年过去了，不
知为何还没有定论。

记者看到，小区设有东南西北四个出入口，但南门没有开放。记者通过
实测得到大概数据：距离小区西门最近的运河桥公交站点，位于800多米
外；如果从北门出发到运河桥站，至少要走1500米；而距离北门最近的湾头
大桥南公交站也在1000米开外。

“去年出门坐公交，我还出了车祸。”80多岁的小区居民任志祥对记者
说，去年12月，他去运河桥站坐公交，走了很远的路，在过马路时被汽车撞
了，至今还没康复。如果家门口就有公交站，那就安全方便多了。

最近的公交站也在800米开外

山水湾小区何时能设公交站点？
市交管局：7月1日前开通微循环公交线

本报讯（记者 王思勤 通讯员 汪生彬）前天晚上8时29分，高速
指挥中心接到多位过路驾驶员报警，说宁波绕城高速公路往甬金高速匝
道附近（宁波西互通），有多名行人在高速应急车道上走。而指挥中心的
监控画面也显示：黑漆漆的路面上，有五六个人聚在一起行走，而且其中
两位是女士。这到底是怎么回事？

高速交警第一时间赶往处理，然而，到达现场后却发现，行人竟然
“消失”了，连个人影都没有。按常理推断，高速路上如果出现行人，很大
可能是因为有车辆抛锚。但是，该路段附近并没有故障车辆停靠。事态
发展越来越离奇，也引起了交警的警觉。

交警让监控指挥中心继续关注和查找行人，自己则沿路调查寻找。
走了一段路后，交警发现，高速公路下面的灌木丛里有帐篷及灯光，且有
多人聚集。此时交警联想到，很可能是附近的市民来高速路边野营。考
虑到这么多人随时有可能重新走上高速，交警就决定下去提醒他们，不
要再随意在高速公路上行走。

交警和道路养护人员一起打着灯光沿着边坡下去，看到有人过来，
那群人很快就把原先挂在树上的灯光灭了。交警一行人继续根据痕迹
摸索到了帐篷处，帐篷周边灌木丛生，比较隐蔽。篷布下，4条木板凳、
10多个塑料凳随意叠放，地上还有整箱的矿泉水和众多红色槟榔塑料
包装。

在现场，交警还发现了一些带有数字标号的夹子，从现场情况推测，
此处极有可能是赌博的场所。交警四处看了下，在草丛中发现几处明显
的走动痕迹，但人已不知所终。

目前，此线索已移交相关部门。交警提醒，聚众赌博违法，到高速公
路区域赌博更是高风险的犯法，相关人等一经查实，必将受到严惩。

近日，居民徐老伯等致电晚报热线
87777777反映，江北区山水湾小区有3150户
居民，由于小区门口没有设立公交站，导致出
行不便。日前，记者来到该小区了解情况。

记者还从市交管局了解到，之前针对周边的居民区，该局也曾考虑过公
交线路的串联，但因为周边道路设计等客观原因，阻碍了公交运行线路。

山水湾小区的站点能否设立？居民出行难、回家难的问题能否破解？
就在记者截稿前，市交管局传来了好消息。

昨日下午3时许，该局负责公交事务的副局长孙斌致电记者表示，两年
前他也去山水湾小区勘查过，当时设公交站并不具备条件，居民出行问题并
不突出。为了解决目前情况下的设站问题，下午他又带着相关人员去了小
区，再次勘查了公交设站、线路运行等事宜。

孙副局长表示，经初步调研，相关部门打算开通24小时微循环社区公
交线，发车间隔时间为半个小时。目前，具体运行方案会加紧制定，相关部
门也会全力协调，争取7月1日之前上线运行，彻底解决山水湾小区居民出
行难的问题。 记者 孔玲 文/摄

昨日上午，记者联系到市公交总公司运营管理部负责人。对方表示，有关
公交设站、场建等工作，具体由市交管局等部门负责，建议记者向他们咨询。

“山水湾小区的公交设站问题，早有居民反映过，迟迟没有解决是有客
观原因的。”昨日中午，宁波市公共交通管理局公交管理处的刘晓东处长告
诉记者，当天上午，她已经与公交公司相关人员赶到山水湾小区，现场勘查
周边道路条件是否具备设立公交站的条件。

刘处长表示，目前山水湾小区外围有两个公交站点，分别是运河桥站和
湾头大桥南站。运河桥站距离小区西门相对比较近。而湾头大桥南站对
于山水湾小区居民来说，“去时容易回来难”。原因是湾头大桥路段实施
的是封闭式隔离栏，无法直接过马路，要回小区的话，必须从湾头大桥下
面绕行一圈，很不方便。如果开放小区南门的话，就能够缩短到运河桥站
的距离。

负责山水湾小区物业管理的浙江亚太酒店物业公司寿经理表示，小区
是2014年11月交付的，都是回迁户，老年居民很多，开放南门虽然可以缩
短到运河桥公交站的距离，但对于小区居民来说，需要走的路仍然不短。

“只要道路通行条件具备，在北门的戚家耷路设立公交站不是问题。”刘
处长介绍说，去年年初，局里曾与江北区有关部门沟通过，但交警部门明确
说明湾头大桥隔离栏不能开口，主要是考虑到通行湾头大桥的车流量较大，
需要保证交通安全。

市交管局回应：
迟迟未设公交站是有客观原因的

微循环社区公交将上线运行

居民希望小区门口设立公交站

夜幕中多名行人
上高速后集体“消失”？
交警追查发现真相竟是……

运河桥公交站距离山水湾小区西门有800多米。

安全带随风飘，转向灯时灵时不灵
这名驾驶员开着“病车”上高速

本报讯（记者 王思勤 通讯员 王炜权 林凯）前天下午，高速交警
在甬台温高速奉化出口进行例行检查，一辆集装箱货车进入了他的视
线，远远望去，驾驶员正襟危坐，目视前方，毫无破绽，可定睛仔细一瞧，
安全带竟然软趴趴地耷拉在他的肩上，甚至还随风晃荡起来。

王警官立即拦停了这辆车。一打开车门，驾驶员程某肩上的安全带
竟然整条滑落下来。自知无法蒙混过关，程某立即向民警坦白了自己的
错误。

经程某自述，自己开的这辆车车龄较长，驾驶室内很多部件都不怎
么灵光了，前段时间，安全带也“罢了工”，完全成了摆设。他也是老司机
了，深知不系安全带跑高速非常危险，曾多次向车队老板提出维修请
求。可最近公司业务繁忙，一来二去，就把这事儿抛之脑后，当天，他老
远看到交警在高速出口检查车辆，想着拿损坏的安全带装样子蒙混过
关，谁知被逮了个正着。

在随后的检查中，民警发现，车辆的转向灯也是时灵时不灵。这辆
8年车龄的集卡车由于平时疏于保养，整个车头看起来“饱经风霜”。

因为程某在高速公路、城市快速道理行驶时不系安全带的行为，民
警对其作出了罚款200元，记2分的处罚，并勒令其及时维修好安全带
及涉及正常行车的其他部件。


